



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA  
POR EL FORO ECONÓMICO Y SOCIAL DE VILLENA  
EL DÍA SEIS DE ABRIL DE DOS MIL DIECISIETE**

**ASISTENTES:**

D. Francisco Javier Esquembre Menor	Presidente.
D. Francisco Navarro Maestre.	Vicepresidente Ejecutivo
Dña. Andrea del Cisne Saca Lapo	Vicepresidenta 2ª
D. Bernardo Ugeda Pérez	Vicepresidente 3º
D. Francisco M. Carrión Francés	Secretario Accidental
Dña. Carmen Fita Lorente	Vocal.
D. Fernando Egidio González	Vocal.
D. José Antonio Esquembre Bebia	Vocal.
D. Andrés Martínez García	Vocal.
D. Ricardo Celiberti Morales	Vocal.
D. Daniel Sánchez García.	Vocal.
Dña. Rosario Tomás Maciá	Vocal.
D. Vicente Marco Molina	Vocal.
D. Francisco Javier Herrera Dugo.	Vocal.
Dª. Mercedes Menor Céspedes	Vocal.
Dña. Rosa Gisbert Sánchez	Vocal.
Dña. Concepción Beneito Donat	Vocal.
Dña. Ana Belén Martínez Sánchez	Vocal.
D. Jaime Navarro Segura.	Vocal
D. Manuel Martínez Hernández	Vocal.
D. Pablo Juan Martínez Catalá.	Vocal
D. Joaquín Marco Amorós	Vocal.
Dña. Rosalía Barbado Salmerón	Vocal.
D. Francisco Abellán Candela	Vocal
D. Francisco Bonete Pardo	Vocal.
D. Antonio Luna Martínez	Vocal.

**EXCUSAS SU ASISTENCIA**

Dña. Trinidad López Moreno	Vocal.
Dª María Ángeles Garrido Bañón	Vocal.
D. Antonio Martínez Puche.	Vocal.
D. Francisco Medrano Martínez	Vocal.
D. Francisco Ortega Alarcón	Vocal.
D. Javier Román Beneyto	Vocal.
D. Jorge Hernandez Azorín	Vocal.
D. José García Torres.	Vocal.
Dª. María Ángeles Alonso Vargas	Vocal.



NO ASISTEN:

D. Abel Benejama María.	Vocal.
Dña. Concepción Sanjuán Calatayud	Vocal.
D. José Ángel Hernández Lillo	Vocal.
D. José Ferri Ruiz	Vocal.
D. Vicente Abellán Muñoz.	Vocal.

INVITADOS:

D José Tomás Molina (Concejal de Medioambiente)  
D Tomás Ayelo Bebia (Agente Forestal)  
D Pedro Cañabate García (Asociación Colonos Sierra Salinas)  
D José Cañabate García (Asociación Colonos Sierra Salinas)  
D Jerónimo Muñoz Forte (Asociación Colonos Sierra Salinas)  
D José Muñoz Forte (Asociación Colonos Sierra Salinas)

En la ciudad de Villena, siendo las veinte horas del día seis de abril de dos mil diecisiete, se reúnen en El Centro de Mayores de la Plaza del Rollo, las personas anteriormente expresadas al objeto de celebrar sesión ordinaria del Foro Económico y Social de Villena, de acuerdo con el orden del día previamente establecido.

De orden de la presidencia, en segunda convocatoria, se dio por comenzada la sesión. Toma la palabra D. Bernardo Ugeda Pérez dando la bienvenida a todos/as.

**1.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.**

Se aprueba el acta por unanimidad de los asistentes.

**2.- INFORMES DE LOS VICEPRESIDENTES.**

D Bernardo Ugeda Pérez explica que está muy satisfecho que el FORO exista, que es un FORO de Participación Ciudadana que el Ayuntamiento necesitará de él para diversas gestiones, subvenciones, etc.

D Bernardo Ugeda Pérez, propone al Plenario adelantar el punto 5 y tratarlo antes que el punto 4. Se aprueba por unanimidad de los asistentes la propuesta.

**3.- INCORPORACIÓN NUEVOS MIEMBROS AL PLENARIO.**

Da la bienvenida a D<sup>a</sup> María Ángeles Alonso Vargas que la nueva Directora de la Sede Universitaria de Villena.

**5.- INFORMACIÓN DE LAS COMISIONES DE TRABAJO.**

D Bernardo Ugeda Pérez da paso a cada una de las Comisiones de Trabajo para que expongan el trabajo realizado por cada una de ellas hasta ahora, así mismo invita a que una vez finalizada



cada exposición si alguna persona del plenario quiere hacer pregunta, se abrirá un turno de preguntas.

CT PGOU: D Fernando Egidio González toma la palabra para explicar lo que están haciendo desde esta Comisión. Indica que la Plan General es complejo pero quieren que la ciudadanía sepa en que les afecta. Sigue informando que hasta la fecha se han hecho dos jornadas informativas, con gran éxito de participación y que quedan otras dos, una el 20 de abril y la otra el 18 de mayo, a las que invita a todo el Plenario. La Comisión quiere recoger toda la información que en las distintas jornadas se recojan de la ciudadanía y en la cuarta jornada exponer las conclusiones para elaborar el informe final que se presentará al Plenario del FORO.

CT Ferrocarril: D Pablo Juan Martínez Catalán toma la palabra para explicar quien compone esta comisión y el trabajo realizado desde la presentación de la Moción al Pleno Municipal hasta ahora. Explica que se va a enviar a los distintos alcaldes y/o alcaldesas de los municipios afectados y a los miembros del Plenario del FORO, una carta solicitando su colaboración para que nos indiquen aquellas personas, colectivos, sectores o agentes a los que creen sea necesario convocar para las reuniones sectoriales que se están planteando desde la Comisión.

D Francisco Javier Esquembre Menor, toma la palabra para informar que está a la espera para hacer una reunión en Elda que debía de convocar el Alcalde de esta ciudad, la cual iba a ser antes de Pascua.

D Andrés Martínez García, toma la palabra para decir la falta de accesibilidad que hay en la estación de RENFE del centro de Villena.

CT Turismo: D Jaime Navarro Segura toma la palabra para informar que se ha reunido dos veces pero que la Comisión ha sufrido varias bajas de sus miembros y que ahora son muy poca gente, con lo que invita a que las personas que estén interesadas se puede inscribir a esta comisión. Continúa explicando que están gestionando, por mediación de la Concejala de Turismo, una reunión con la Directora General de Turismo, Dña Raquel Huete, así mismo da la enhorabuena a la Concejalía de Turismo por el funcionamiento de la Web de Turismo que funciona muy bien y siempre está actualizada. Para terminar pregunta por la noticia que ha salido en prensa de la no presencia de Villena en la nueva ruta de GR que ha editado Costa Blanca.

D<sup>a</sup> Mercedes Menor Céspedes, toma la palabra para explicar que son rutas que unen distintos municipios y que a Villena nos han dejado fuera y aunque entiende que no puede pasar por todos los municipios, llamó a Diputación para expresar su malestar y pedir explicaciones. La explicación que le dieron es que hacer un GR cuesta mucho dinero y que este proyecto estaba hecho desde el año 2009 por el área de medioambiente de Diputación y que lo tenían metido en un cajón y que ahora lo han sacado y publicitado como si fuera de turismo de interior, informa que ha pedido que para el próximo cuenten con Villena, ha solicitado a las Concejalía de Deportes y Medio Ambiente que le pasen a Diputación toda la información que tengan sobre los GR que pasen por nuestro término municipal. Respecto a la cita con la Directora General, informa que estuvo en las Fiestas del Medioevo y le solicitó una cita para para la Comisión de Trabajo y que está pendiente de que su secretaria le de dicha cita.

CT Aguas: D Daniel Sánchez García toma la palabra para informar que en un primer momento se vio que eran temas muy amplios los que había que tratar, se planteó hacer jornadas divulgativas



sobre el agua donde poder ver el pasado, el presente y el futuro, para ello se está trabajando en configurar la composición de los ponentes para la jornada. La pretensión principal de esta jornada es buscar y fomentar la participación ciudadana.

CT Presupuestos Participativos: D<sup>a</sup> Rosa Gisbert Sánchez toma la palabra para informar que esta comisión la conforman 9 miembros, y explica el trabajo que se ha estado realizando hasta ahora y que también se estaba pensando en organizar unas jornadas de sensibilización, pero que habían preferido dejarlas para cuando finalicen las de la CT del Plan General.

D<sup>a</sup> Mercedes Menor Céspedes toma la palabra para expresar que lo importante es enseñar a pensar y para qué y porqué de unos presupuestos participativos, hay que crear conciencia sobre el qué, cómo, porqué y en qué se gasta el dinero público. Así mismo cree que es importante no solapar las actividades del propio FORO y que las distintas jornadas de las Comisiones de Trabajo se hagan unas detrás de otras.

D Francisco Javier Herrera Dugo toma la palabra y aconseja que sería bueno fijarse en ciudades extranjeras, donde llevan más años de experiencia sobre este tema que en España.

CT de Empleo: D Francisco Navarro Maestre toma la palabra para agradecer el trabajo de D Pepe Micó Serra en esta comisión, sigue diciendo que esta comisión está conformada por 8 miembros y que está trabajando en un Plan Estratégico.

D Pablo Juan Martínez Catalán, pregunta que a que Plan Estratégico se refiere ya que en Villena ya se hizo un Plan Estratégico y que a lo mejor de ahí se pueden sacar mucha información.

D Francisco Navarro Maestre dice que si que lo han tenido en cuenta, como el trabajo hecho en EDUSI, así como la experiencia de cada uno de los miembros que han participado en esta Comisión.

D José Antonio Esquembre Bebia toma la palabra para decir que está de acuerdo en preguntar a las empresas, pero pregunta si han preguntado a las empresas de éxito o también a empresas por sectores para que no se quede nada fuera.

D Francisco Navarro Maestre indica que se ha tenido en cuenta todo, pero que se está empezando a trabajar en este tema.

CT Reglamento del FORO EyS de Villena, toma la palabra D Francisco Navarro Maestre para informar que esta comisión la componen 5 personas y que se han reunido en tres ocasiones, explica el trabajo realizado hasta ahora, en el que han valorado las cosas a mejorar y se envió un e-mail a todo el Plenario para que también pudieran opinar de las cosas a mejorar del Reglamento actual.

CT Comunicación toma la palabra D<sup>a</sup> Rosario Tomás Maciá diciendo que esta Comisión es transversal que se reúnen periódicamente para elaborar un plan de comunicación y que están trabajando para poder tener una web del FORO con el objetivo de seguir dando a conocer al FORO. También se está trabajando en un acercamiento con el tejido asociativo de la ciudad.



CT Experiencias, toma la palabra D Bernardo Ugeda Pérez para informar al Plenario que viendo que esta comisión no ha tenido recorrido se propone el cierre temporal de esta comisión y si en un futuro se ve la necesidad de abrirla de nuevo, se abrirá. Se aprueba por unanimidad de los asistentes el cierre temporal de esta Comisión de Trabajo.

#### **4.- PRESENTACIÓN Y DEBATE DEL INFOMRE DE LA COMISIÓN DE TRABAJO DE SIERRA SALINAS.**

D José Antonio Esquembre Bebia toma la palabra para informar que trae el Plenario este informe sin cerrar porque quiere que el Plenario aporte sus comentario para posteriormente cerrar el informe definitivo.

Quiere traer al debate las cuestiones que no ha habido consenso en la Comisión de Trabajo ya que en Sierra de Salinas hay un problema medioambiental porque es una zona semiárida seca de la provincia de Alicante y que de 200 a 500 años se produce un incendio de forma natural, por lo que según estas cifras estamos próximo a que se pudiera producir uno y en las condiciones que está actualmente Sierra Salinas sería difícil actuar para extinguir ese incendio. La Generalitat Valenciana ha declarado de Utilidad Pública parte de la sierra pero no en su totalidad ya que no toda es público, es una sierra compartida por varias CCAA y esto dificulta llegar a consensos.

La Comisión de Trabajo propone lo siguiente:

- Creación de balsas de agua homologadas.
- Asfaltado de las carreteras.
- Reparar y limpiar con faja de seguridad para bomberos.
- Insertar ganado para limpiar matorros y brozas.
- Mantenimiento de edificios comunales y la creación de un centro de interpretación de la Naturaleza.
- Que sea declarada la Sierra Salinas por el Ayuntamiento parque municipal.
- Creación, mantenimiento y vigilancia de rutas específicas.
- Fomento de actividades medioambientales.
- Crear un Plan de Prevención de incendios forestales.
- Reclamar el control de la Finca " EL SOL" propiedad de Diputación de Alicante.
- Creación de una brigada de desbroce y con los restos producir pallets o la venta a empresas.

Continua explicando que lo que se pretende no es nuevo, que todo esto ya se está haciendo en otras ciudades como Agres, Yecla o Bañeres de Mariola.

Por parte de la Asociación de Colonos de Sierra Salinas y proponen, la explotación por parte de una empresa y que haya un convenio de colaboración entre los colonos y el Ayuntamiento de Villena.

Toma la palabra la Asociación de Colonos de Sierra Salinas para explicar que lo que se ha explicado da una idea de lo mal que está la sierra, pero que desde la nevada y las últimas lluvias



todo esto ha empeorado aún más y que lo edificios ellos no se pueden hacer cargo de su mantenimiento

Toma la palabra D<sup>a</sup> Mercedes Menor Céspedes para decir que el Centro de Interpretación es importante para el turismo, pero al ser una finca privada el Ayuntamiento no puede pedir subvenciones ya que la tiene que pedir la propia asociación de colonos. Respecto a las visitas de los colegios, en este momento los centros educativos no tiene mucho dinero para estas excursiones.

Toma la palabra D Francisco Navarro Maestre para decir que echa de menos las fotos de como está el monte actualmente y que al FORO le compete hacer un dictamen para traerlo al Plenario que este apruebe o no y a quien elevar dicho informe.

Toma la palabra D José Tomás Molina Prats, para expresar su preocupación y que la Concejalía está trabajando con la Conselleria para arreglar este problema, que la declaración de utilidad pública está sin resolver y que el convenio está sin firmar porque Intervención del Ayuntamiento lo paralizó al ver que la intervención que se quería hacer era en una propiedad no municipal.

Los colonos toman la palabra para informar que ellos están dispuestos a hacer una cesión de la propiedad al Ayuntamiento.

D Francisco Javier Esquembre Menor toma la palabra y dice que el FORO debe marcar la directiva para trabajar en este convenio, la forma de la que tiene que ser y en el Plan Director de la sierra que hay que hacer.

D Joaquín Marco Amorós toma la palabra para indicar que ya hace año pasó por la zona y dependiendo por que zona o provincia iba notaba diferencias en el mantenimiento de los caminos, que hoy en día supone que será aún peor, que no entiende como unos los tiene en condiciones o nosotros no, que es vergonzoso.

D Bernardo Ugeda Pérez propone convocar un nuevo Plenario para tratar sólo este tema.

D Francisco Navarro Maestre no está de acuerdo porque si lo que se ha presentado son propuestas consensuadas por la Comisión de Trabajo, el Plenario tiene que resolver, no ver si son correctas o no, por ello propone que las propuestas consensuadas se pongan en positivo y que se presente mediante dictamen al FORO, para su votación.

D Francisco Abellán Candela, toma la palabra para decir que si se analizan las propuestas presentadas, se ve que muchas casas son necesarias, las propuestas tienen que ir canalizadas al Ayuntamiento para que solucione el problema y los colonos o la Comisión de Trabajo hagan el seguimiento posterior.

D José Antonio Esquembre Bebia, propone que el informe definitivo se hagan con las recomendaciones que la Comisión de Trabajo crea necesarias.

Se aprueba la propuesta por la unanimidad de los asistentes.



## 6.- RUEGOS Y PREGUNTAS.

D Bernardo Ugeda Pérez toma la palabra para informar de las dimisión de D Moisés Castillo Costa (representante de las asociaciones sociosanitarias) y de D<sup>a</sup> Francisca Gandía Hernández (representante del grupo de personas de cualidades reconocidas y expertos)

Respecto al primero se convocará a las asociaciones sociosanitarias para que nombren a un nuevo representante. Pero el problema lo tenemos con la otra vacante a cubrir, porque en este caso no hay asociaciones a las que convocar por lo que la Comisión Permanente de forma "Ad Hoc" y mientras se modifica el Reglamento del FORO, propone al Plenario el nombre de D José Micó Serra, ya que fue una de las personas que fue propuesta y votada, en la creación del FORO, pero al quedar empate con otras personas, se decidió en ese momento elegir a D<sup>a</sup> Francisca Gandía Hernández para tener más presencia de mujeres dentro del FORO.

Se aprueba la propuesta por unanimidad de los asistentes al Plenario y se elevará al Pleno Municipal al propuesta para su nombramiento como miembro del FORO a D José Micó Serra.

Y no habiendo más asuntos que tratar por el Sr. Presidente se levanta la sesión, siendo las veintitrés horas del día al principio expresado, lo que certifico con el visto bueno del Sr. presidente.

V<sup>o</sup> B<sup>o</sup>  
EL PRESIDENTE



Fdo. Fco. Javier Esquembre Menor

EL SECRETARIO ACCTAL



Fdo: Francisco M. Carrión Francés